Bolivar a los constituyentes de Colombia: Me permitireis que mi último acto sea el recomendaros que protejais la Santa Religión

que profesamos y que es el manantial abun-

dante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Teléfono 1131

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales perseguidores de la Iglesia, ois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanki.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2707

Desmiéntese que el Obispo de Madrid-Alcalá haya dirigido

Dice Moncada que Sandino es un bandido

Washinhton.=El general Moncada, Jefe del Partido Liberal de Nicaragua, quien ha venido a este país con el objeto de discutir con los altos funcionarios del Departamento de Estado su candidatura a la presidencia de aquella república, declaró que hoy cuenta con el apoyo de todos los liberales nicaragüenses, inclusive el de los amigos incondicionales del doctor Sacasa, quien actualmente ejerce su profesión de médico en Guatemala; mientras que los concervadores según el mismo Moncada están divididos en ocho o diez facciones.

El general Moncada tiene la intención de solicitar del gobierno americano que los cuerpos rurales nicaragüenses se organicen en todos los distritos de Nicaragua y no como sucede ahora que solo están organizados en el distrito de Managua. El general Moncada asegura haber conversado con el coronel Stimson que estuvo en Nicaragua como representante personal del Presidente Coolidge. mientras se detuvo en New York, habiendo encontrado al coronel de acuerdo con este plan suyo.

Cree además el general Moncada que deben hacerse ciertas reformas importantes a la ley Electoral en Nicaragua si las elecciones deben ser houradas, Moncada desea igualmente que los Estados Unidos controlen y supervicen todo el sistema electoral, enviando sus representantes a todas las casillas.

Por ultimo, refiriéndose a Sandino, lo calificó de "bandido y fanático" que al frente de 300 desertores de las huestes liberales que se han aumentado con varios individuos sin trabajo procedentes de Honduras, se dedica ahora a cometer todo género de fechorias.

Consumen los E. U. tanto opio como la India y China jun-

Filadelfia.—El Club Internacional de los Leones, en una convención reunida en esta ciudad, acordó el sostener una campaña en todo el territorio de los Estados Unidos de los aprobando estupefaccientes,

una carta censurando al General Moncada califica de bandido

cual solicita de todas las instituciones civicas de los Estados Unidos una estrecha cooperación a fin de reducir el númedrogas heroicas.

Editor y Admor. L. Cartin G. | Offician: 150 varas at Sur del |

El vicepresidente de la enti- cia Italia y Alemania.

una resolución mediante la dad declaró que actualmente se consume en los Estados Unidos el doble de la cantidad de opio que se consume en China o en la India, y el múltiplo de ro de las personas afectas a las veinte, en comparación con el consumo de Inglaterra, Fran-

Los italianos volarán sobre tes Himala as y el Polo Norlo en 1928

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Milán. = Celebróse una reunión en la casa consistorial de Milan con objeto de dejar hechos todos los preparativos necesarios para emprender, bajo

Italiano dos expediciones aéreas, una sobre los Montes Himalaya y otra sobre las regiones polares del Norte. Esta última expedición se hallará al mando del general Humberto Nobile, y tendrá ocasión en octubre de 1928, para conmemorar el décimo aniversario de la victoria de Italia en la guerra europea. En esta iniciativa cooperan actualmente diferentes instituciones civicas y patrióticas de Italia.

los auspicios del Club Alpino

Visitó a Mussolini la hija del poeta yanque Longfellow

Roma. = El Primer Ministro Mussolini recibió a la señorita Alicia Longfellow, de Boston, hija del gran poeta. La señorita Longfellow le regaló a Mussolini una copia de la traducción hecha por su padre de la obra del Dante, "La Divina Comedia."

Mussolini le dió las gracias a Miss. Dongfellow y durante la cordial conversación que siguió, expresó su gran admiración por el poeta americano.

Negocian Alemania y España un pacto de tráfico aéreo

Berlín.—La concertación de un convenio de tráfico aéreo entre España y Alemania, que permite a la nueva compañía de aviación española "Iberia" mantener contacto con la Lufthansa alemana se cree que se efectue aqui de un momento a otro.

La proposición se tiene entendido que consiste en que la compañía hispana cubra una ruta a lo largo de Marsella, Barcelona y Madrid, conectando en Marsella con París, Suiza y toda la red de comunicaciones de la Luntfhansa. Se efectuaria un intercambio regular de aeroplanos entre las compañías, similar al cambio de coches del Servicio Internacional de Ferrocarriles.

El tiempo para el vuelo entre Marsella y Barcelona seria de siete horas.

Desmintiendo una noticia

Madrid .= "El Debate" pu blica un suelto editorial calificando de burda patraña la noticia publicada por los periódicos americanos en la cual se atribuyen al Obispo de Madrid-Alcalá, una carta dirigida al Primado, censurando al Rey. Dice el periódico que esa noticia es falsa.

Sobre las declaraciones oficiales

En nuestra edición del martes último explicamos lisa y llanamente, ajustándonos en un todo a la más estricta verdad, lo relativo a la "insinuación" del señor Secretariode R. R. E. E. para que nuestro diario suavizace su campaña contra el gobierno que en México preside el general Plutarco Elías Calles.

Interrogado sobre el asunto el referido señor Secretario por un redactor de otro de los diarios capitalinos, hizo, con gran sorpresa de nuestra parte, un relato que peca en lo fundamental de falta de sinceridad, toda vez q'opto por callar el nombre del Excmo. Sr. Mediz Bolio, genuino inspirador de la insinuación.

El Sr. Secretario de R R. E. E. en esa ontrevista, si nos atenemos al texto de la misma, que apareció en La Nueva Prensa y que no ha sido desvirtuado por ese alto funcionario, manejóse con evidente falta de tino, vertiendo conceptos que no son sino verdaderos despropositos, al pretender, entre otras cosas, tener facultades restrictivas de la libertad de la prensa, sin demostrar, eso sí, de qué artículo constitucional pudieran dimanarle tan extraordinarias prerrogativas.

Toda la prensa cuotidiana, a excepción del "Diario de Costa Rica", ha protestado de esa extraña manifestación del Sr. Secretario y estamos seguros de q' a estas horas, él habrá sido el primero en arrepentirse de haber externado las temerarias frases que tan dura, pero justamente le han cobrade los periódicos.

El Exem. Sr. Ministro Mediz Bolio, en publicación posterior he cha en «La Nueva Prensa», corro borando lo relatado por nosotros, después de entonar un himno lírico a la libertad de la prensa, himno que en el presente caso resulta palabras vanas, con sus ribetes de ironia, termina por confesar sin reservas que él fué quien influyó en el ánimo del Sr. Secretario de R. R. E. E. para que nos hiciese la insinua. ción ya famosa en los fastos de la actuación política del Sr. Castro Beech e.

Pero hoy queremos referirnos a cierto aspecto de la cuestión que nos incumbe dilucidar.

Tanto el Sr. Secretario de R R. E E. como el Exmo. Sr. Mediz Bolio y últimamente el Jefe del Ejecutivo, Lic. Jiménez, en reportaje al «Diario de Costa Rica», han expresado que nuestra campaña con tra el gobierno de México ha venido siendo de insultos personales dirigidos al Gral. Calles.

No vamos nosotros a intentar sincerarnos con relación al cargo. Cuanto nosotros dijéramos careceria del valor que puede tener el testimonio de un extraño a nuestra case y por ello queremos citar las palabras que con respecto al asunto consigna el periodista don Rómulo Tovar en su artículo titulado «Libertades Públicas, y que corre inserto en «La Prensa», diario que es exponente de ideas en contraposición a las sustentadas por el nues-

«Entendemos que el periódico católico mantiene una campaña de ideas, muy intensa, contra el gobierno de México por las leyes de persecución de que son objeto en aquel país las congregaciones religiosas y el culto católico en general. Hemos leído varios de esos artículos y no encontramos en la ira que se usa en ellos sino una explosión natural de m u y legítimos sentimientos. Jamás le negaríamos a la iglesia católica, el derecho que tiene a defender la integridad de su institución. Al atacar al gobierno mexicano no está procediendo por interés político, sino por interés ideológico y de doctrina y lo hace desde el punto universal de la iglesia, sin importarle, creemos nosotros, las cuestiones de nacionalidad.

Mucho agradecemos al Sr. Tovar su gentileza.

Es un argumento muy peregrino el que nos traé a cuentas al Sr. Presidente de la República. al pretender que estamos reatados al gobierno de México, por una gratitud ilimitada, por cuanto obsequiara a nuestro país con la estación inalámbrica que eleva sus torres en el llano de Matarredonda.

Dicha estación actualmente no es sino un elefante blanco más para la nación, ya que su costoso sos-

tenimiento está a cargo de nuestro exhausto erario público, sin ninguna visible utilidad para el país, puesto q' su servicio de transmisión se reduce al envio de despachos laudatorios para la labor del gobierno

El pueblo de Costa Rica ha agradecido sin duda debidamente ese galante obsequio, pero pensamos que su gratitud sería mayor si el actual régimen presidido por el Sr. Calles prodigase un trato más humano a sus gobernados.

No terminaremos estas lineas sin antes hacer notar la elasticidad del criterio del Sr. Presidente Jiménez en cuanto a la interpretación del artículo 51 de nuestra Constitución, que ahora aduce para hacer un disfavor a la causa católica y que en otra oportunidad tuvo buen cuidado de echar en olvido, enando se trató de la propaganda protestante, habiendo en ese entonces sacado a relucir nuestra decantada libertad de conciencia que «nos alum bra a todos al igual que el sol» pero que, según estamos convencidos por dolorosa experiencia de lo que significa la libertad liberal, alumbra menos para los católicos

Los festejos religiosos en el Hospicio de Incurables

Con motivo de celebrarse el próximo jueves, la fiesta del Cristo de las Misericordias, habrá en la Iglesita de los Incurables festejos religiosos.

Sabido es que ahí se venera una preciosa imagen del Cristo, bajo la advocación de las Misericordias, y los devotos que lo son todos esos buenos vecinos festejarán el día con una misa solemne, a las 9 horas, cuyo ser món estará a cargo de un buen predicador sagrado.

Además se bendecirán a continuación de la misa un precioso candelabro y el reloj, que con tan buen resultado ya está funcionando.

El activo Capellán, Sr. Canónigo Camacho espera que esos festejos, a pesar de celebrarse entre semana, resulten lo más lucidos y es de esperar que tan generosos vecinos correspondan a sus desvelos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Importante relato sobre los últimos acontecimientos de México

Concluye

Serrano, mientras, seguro de que Almada había tomado la plaza de México, se dirigió a Cuernavaca con trece amigos, llegando al [Hotel Bellavista la noche del domingo, sin ocultarse de nadie y sin portar siquiera armas. Después se alojó Serrano en casa del señor Larrea, dueño del Bellavista, y los demás de su séquito, en ese Hotel.

Probablemente Serrano hallábase seguro de la palabra del general Domínguez, y de aquí su sultaron acribillados a tiros y tranquilidad. Durmió a pierna golpes de culata al siguiente día. suelta en Cuernavaca, y, al si- Creemos, como versión probable, guiente día, como a las nueve a. que los asesinatos se consumaron m. lo aprehendieron semi-dormi- cerca de Huitzilac, en un recodo do. A Monteverde, (Enrique, ex- del camino. por donde no transicelente persona, civil, a quien tan automóviles ni otros pasajellamaban "el loco"), en las calles ros. Otra especie asegura que de la población, y a los demás los asesinatos se perpetraron en en el Hotel jugando ajedrez algunos de ellos. Escapó milagro- guien observó que el Hospital samente el mayor Urrea, por haberse dado cuenta de las apre- vertido en un lago de sangre, y hensiones. Los presos sueron Se- no era posible que los occisos no Enrique Monteverde, Peña (civil), Villarce (civil y corrido de treinta o cuarenta miquizá no mezclado en política), llas. Jáurengi, (un sobrino de Serrano, civil, de diez y ocho años) el Lic. tidad de dinero (se asegura que D. Rafael Martínez de Escobar, veinte mil pesos), y Monteverde (civil y viejo amigo del general algunos miles de dólares. Serra-Obregón, ahora de filiación no, según cuentan algunos chogomista), el capitán Méndez co- feres que presenciaron la ejecui ocido con el apodo de "Caca- ción, murió dignamente, sin ar-11a", (muy leal serranista); los ticular palabra ni hacer resistenermanos Peralta (uno de ellos cia. Vidal, injurió a sus apreel que mató al "Agachado"), el general Carlos Vidal, jefe del bría hecho lo mismo con el ge partido serranista y ex-Goberna- neral Calles y sus compinches. dor de Chiapas, y algunos más cuyos nombres han publicado asesinato hace encender en cólelos periódicos.

Todavía a las diez de la mañana, el general Serrano hállabase tranquilo y contento fiando en la palabra de Domínguez y en que Almada habría tomado la plaza de México. Sólo Martínez Escobar desconfiaba, mejor dicho, tenía seguridad de que habían caído en una trampa.

El general Domínguez, que estaba en Puente de Ixtla y llegó a Cuernavaca en la mañana del día 3 de Octubre, no compazas a ningún viajero, nada les fue dable averiguar ese día.

Los asesinatos

No de otro modo merecen calificarse estas feroces y salvajes ejecuciones. Un parte de la Pre sidencia, dado como a las dos de la mañana a la prensa de la capital, decía brutal y escuetamente que Serrano y socios (los enumeraba a todos) habían sido "ejecutados" por rebeldes, "después de sumarísimos consejos de guerra". No existió ni asomo de consejo de guerra.

Lo que se sabe de este asesi-

(De LA PRENSA de San Antonio de Texas)

nato colectivo es todavía bien poco. Las sombras del misterio lo rodean como si así se pretendiese dar mayor pavura a los repugnantes hechos. Consta que una fuerza de Guardias Presidenciales recibió a los presos cerca de Huitzillac (camino entre Cuernavaca y México, que el general Claudio Fox, jefe de esas fuerzas, pidió que los reos se le entregasen atados y que éstos rela ciudad de México, porque al-Militar, el día 4, hallábase con-

se hubieran "vaciado" en un re-

Serrano traía una fuerte canhensores, diciéndoles que él ha-El infeliz de Monteverde, cuyo ra a los más indiferentes, se mostrò afligido por la suerte que le esperaba. De los demás no se tienen noticias. Otro detalle: cuando fué entregado el cadáver de Villarce, un miembro de su familia le arrancó, con pinzas,. los alambres con que se le había atado por las muñecas. Serrano tenía éstas hechas pedazos, varios golpes contusos, diez y siete heridas de arma de fuego, los bolsillos al revés y sin zapatos.

Jamás en la ciudad de México reció ante Serrano, y, por la tar se ha experimentado mayor de, montó a los prisioneros en consternación que cuando se coalgunos automóviles, seguidos nocieron los crímenes cometidos de veinte camiones repletos de por el Gobierno, y si a éstos se tropas. No saltaron personas dis- añaden otros consumados en la tinguidas y veraces que los en cárcel de Santiago Tlalteloco, en contraron en el camino, pero co- Torreón, en Zacatecas, en Chiamo no dejaban pasar tales fuer- pas, en muchos lugares de la República, ya se comprenderá el estado de ánimo en que todavía se encuentra la sociedad mexicana. Con decir a ustedes que se calculan en trescientos los asesinatos perpetrados durante el breve plazo de una semana...!!!

> * Hasta las personas que no conocieron a Serrano y a sus amigos, llevaban luto en el alma, y no precisamente porque el serranismo estuviese arraigado sino porque se vislumbra un porvenir borchonoso y trágico con el triunfo, sin lucha, del general Obregón.

Datos complementarios

El general Martínez traicionó burdamente al general Serrano. Todo el mundo en México sabía de sus bravatas anti-obregonistas, algunas de ellas hasta soeces. Martínez es un viejo despreciable y despreciado por gobiernistas y anti-gobiernistas.

Dos horas después de entregado a su viuda el cadáver del Lic. Martínez de Escobar, se presentaron agentes de la policía judicial a "confiscarle" los muebles y arrojarla a la calle con ocho pequeños hijos. Por fortuna, alguien evitó o hizo que se aplazara el atropello, digno de cafres.

Después de los asesinatos, el general Calles amordazó a la prensa de México, amenazando a algunos periodistas y deportando a otros. Si tan limpio se halla de culpa, ¿por qué no tolera que se diga la verdad?

El general Serrano era hombre sencillo, tolerante, de espíritu amplísimo; carecía de jacobinismos y de ideas radicales: era un moderado en la buena acepción de la palabra. Fue generoso con sus amigos y perdonó a sus enemigos: JAMAS SE MAMCHO LAS MANOS DE SANGRE, cosa extraordinaria en México. Le perjudicaron sus

disipaciones e incontinencias; pero él le comprendía y aseguraba que habría de corregirse.

Obregón-terminó diciendo nuestro entrevistado = vuelve ahora a la gira política. ¡Jamás un candidato se ha enfrentado a situación más difícil! En cada discurso suyo, se presentarán, como fantasmas, las sombras de los muertos, reclamándoles, su crimen! Y ni todos los perfumes del Arabia, como se decía de Matcbeth, limpiarán de sus manos la sangre de los amigos, de los hermanos, de los hijos espirituales, que tan profusa y bárbaramente derramó.

EL TERROR MEXICANO: CALLES

Traducimos del «The New York Times» del domingo 2 de octuore, Sección XX, Pag. 3, lo siguiente, muy interesante:

«La suplica del Papa para un fin de la Persecución en México». Un es católico se tolera, ni aun la cemensaje especial en el cual el Papa lebración privada de la misa y la nes que cualquier gobierno sería Pío XI hace una súplica para la administración de los Sacramentos justificado de ejecutar, es igualiluminación de la opinión pública considerando lo que él sostiene ser la persecución religiosa en México, se imprime aquí. Fdé entregada a Michael Williams, autor del artículo que se acompaña, por el Cardenal Gasparri, Secretario de Estado de Su Santidad. El Mensaje es como sigue: «Otra vez y otra vez la voz del Papa ha sido lévantada ya en solemnes alocuciones, ya en cartas encíclicas para decir la verdad al mundo acerca de México; pero los cuidadosamente conducidos planes de los perseguidores de la Iglesia han evitado de ser oídospor todos en su totalidad; en verdad algunas veces esto ha sido difícil o absolutamente comprendido, especialmente donde tal entendimiento había sido lo más útili

La prensa de América está en condición mejor que todas las otras para remediar este error. La gratitud del Santo Padre irá por lo tanto para todos aquellos que lo ayuda-181 a hacer conocida a todas las de Estados Unidos puede encontrar naciones civilizadas la verdad; y así aliviar las miserias de una in- desastrosa catástrofe social, ello mensa región y de una nación merecerá imperecedera gloria en la abatida por la más dura y más injusta de las persecuciones reli-

Nada parecido a esta persecución ha sido jamás conocido en la his- conceptos: «que el bolchevismo toria, ni aun en los primeros siglos ruso juega una gran sino la parte de la Iglesia. Por entonces, aun principal en la lucha entre la Igle-

bajo Nerón, Calígula y Domiciano, sia Católica y el Calles gobierno no había generri persecución de de México es la creencia sustentada religión privada en los hogares, las catacumbas o los cementerios.

Pero ahora en México nada que para lo cual el castigo ha sido la pena de muerte en muchos casos, y siempre multas, aprisionamientos y atropellos con asesinatos. Las matanzas son de ocurrencia diaria. Toda suerte de ataque brutal en los católicos se comete con impunidad. La más criminal violencia se emplea para forzarlos a apostatar de la fe a la corrupción y civil y moral anarquía.

Siucmbargo de su noble resistencia, la admiración de nosotros mismos y de todo el mundo que conoce los hechos, este pueblo de confesores y mártires encuentra escasagrito por ayuda para salvarlos de ruina venidera, y para salvar a todas las naciones civilizadas; y en verdad a toda la raza humana, de la infamia de una persecución salvaje ahora siendo tolerada en esta vigésimo centuria, la tin preconizada era de civilización y progreso.

Si toda la prensa, toda la nación sacerdote no está a mano. un remedio oportuno para esta historia de la civilización y la religión.»

Williams traducimos los siguientes

por Pio XI. Y que las medidas llevadas a cabo por el presente gobierno mexicano sobrepasan en severidad a las leyes o regulaciomente su convicción del S. Padre.

Pero estas ideas no prevalecen, aunque verdaderas en si mismas, para expresar todo el pensamiento de S. S. de la verdadera naturaleza de les procedimientos contra la Iglesia Católica en México, porque Pío XI cree que los actos de Calles constituyen una persecución que sebrepasa cualquiera persecución de que hable la historia. Porque de sus observaciones en este respecto, el Papa ha concedido a los católicos mexicanos extraordinarios privilegios, nunca acordados por la Iglesia, salvo en períodos de intensa mente una alma que responda a su persecución, tales como la licencia

> a los sacerdotes de decir misa en una forma grandemente abreviada, sin candelas, ornamentos o piedra del altar, y el privilegio concedido a los seglares (laity) para verificar el sacramento del matrimonio o administrar el de la S. Eucaristia en casos de necesidad, cuando un

Una tercera convicción sostenida por el Papa es que el mundo civi lizado fuera de México está casi ignorante del carácter y extensión de la persecución religiosa bajo Calles, porque éste y sus secuaces Y del artículo del Sr. Michael han triunfado en evitar que la verdad sea conocida.

UNA ESPECIAL IDEA

Por estas razones el pensamiento que acompaña a este artículo me fue dado para su publicación por el Cardenal Secretario de Estado. Yo puntualici al Cardenal Gasparri que cuando el Papa expresa sus ideas por medio de cartas pastorales o alocuciones como él tiene que hacer, aun cuando de gran importancia al mundofuera de los lim ites de la Iglesia Católica, escasamente atrae atención adecuada. Las fórmulas ec esiásticas y estilo empleados en tales documentos forman un lenguaje casi criptico (cryptic) ciertamente lo más obscuro al público acatólico. Aun entre los católicos solamente una minoría acaparan la importancia teda de tales producciones.

Por tanto yo urgi que el Santo Padre se dirigiera él mismo a la opinión pública directamente, por

Pasa a la cuarta pagian

ROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en @ 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Loteria. QUEDAN POCOS NUMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señorltas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Hibana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, via Cristobal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristópal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans via Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbil llegarán quiocenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmotin, via Kingston. los Viernes en la tarde.

Los vapores de «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH

Octubre 17 1927.

Administrador

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343 --- TELEFONO 277

Suscribase al CORREO NACIONAL

Santoral

Martes 15. Santos Leopoldo, marqués contesor, y Eugenio I. arzobispo de Toledo.

SAN EUGENIO, PRIMER ARZOBISPO DE TOLEDO

La santa Iglesia de Toledo, en el catálogo cronológico de sus prelados, coloca en primer lugar a San Eugenio, de quien, sin embargo, apenas puede determinarse otra cosa que su existencia y su martirio. Crése que fué discipulo de San Dionisio Areopagita, en cuya compañía llegó a Francia, y, quedando allí su santo maestro, se encaminó San Eu genio a España, llegando hasta Toledo, de cuya iglesia fué padre y fundador. Añaden que, regresando a Francia en busca de San Dionisio, fué degollado en Diolo, aldea próxima a París, el día 15 de Noviembre. Su santo cuerpo fué arrojado por los gentiles al lago Marcasio, de donde fué extraído, por divina revelación, algunos siglos después. Reinando en España Alfonso VII, condujo a Toledo el año de 1156 la reliquia de un brazo de San Eugenio, cuya traslación celebra aquella santa iglesia el 12 de Febrero; y en tiempo de Felipe II se trajo todo el santo cuerpo, recibiéndose en Toledo con gran pompa el día 18 de Noviembre de 1565.

La Virgen de los Angeles Coronada

(Historia documentada de la Insigne Imagen de Nuestra Señora de los Angeles y su solemne coronación, editado en la Imprenta Sauter Co. Consta de 390 páginas con las que no están numeradas y lleva 75 grabados en negro y uno en colores. La mayor parte de los grabados fueron ejecutados en Leipzig, Alemania.

En tomo encuadernado en pasta elegante cuesta \$\mathbb{C}10.00 y en rústica C8.00. Están a la venta en la Librería Lehmann (Sauter Co.) en la Administración de este diario.

CATRAMINA BERTELLI

Famosas pildoras para combatir el a ma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICAVARGAS

LAPOUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

> Agencia exclusiva de las famosas Llantas

> > I CHEV

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad Todo a precios

sin competencia

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza

de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta camá

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Anúnciese en este diario

Folletin Nº 38

El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON SEGUNDA PARTE

algunos de los retratos señoriales observábase aquel sello de bondad y audacia al mismo tiempo peculiar de los Fél-

-Este óleo-dijo sir Eduardo contestando a una pregunta del Capitan=representa a mi hermano el coronel Oliverio. Como podéis ver, aparece con el uniforme de campaña de 1775.

=Debia ser muy joven, no?

=Si; y no obstante su edad relativam nte joven, supo conquistarse gracias a su denuedo en los combates un honroso cargo militar. Cuando aquella colonia (1) proclamó su separación de nuestra Patria el 4 de julio de 1776 mi hermano se retiró a este castillo en donde murió a fines de otro julio de 1803.

-Pero, ¡aquí veo a otro guerrero!

-- En efecto; y es sir Arbuckle Félpoot, lo mismo que estos son Nataniel y George Rontaul Félpoot, vástagos ilustres de nuestra familia que tiene un origen escocés.

También estaban alli los retratos de sir Eduardo, de su esposa y de su hija, igualmente que un retrato infantil de una preciosa carita en la que sirviendo de marco a dos ojos negrisimos un espeso cabello rubio que le caía al modo de doncel medioeval, el conjunto fisonómico pintado de una manera magistral, no podía ser más encantador.

=¿Quién es este niño tan bello? - inquirio el Capitán...

-Es...es...nuestro hijo Miguel-repuso dificulto

samente el baronet.

-¿Y a dónde se halla Miguel? -Lo ignoro. Se extrañará Ud., James, de mi contestación, empero, cuando sepa la historia de mi hijo se la explicará.

El acento del baronet parecia muy conmovido al de-

(1) Estados Unidos de N. A.-Nota del Correo Nacional.

cir estas palabras. Aunque haciendo violentos esfuerzos no había podido ocultar el rocio que empañó sus azules ojos.

-Oh, es una historia muy triste-advirtió el baronet dando comienzo a su narración. - Ud. sabe, mi querido James, que nosotros éramos antes protestintes, severos y rigidos en nuestro Credo. Sin embargo nuestra severidad no impedía las visitas de Miguel a este castillo en el que residía mi hermano Oliverio, católico y por ende entusiasta en conquistar prosélitos a su fe. Mi hijo iba a pasar algunas largas temporadas al castillo-viviamos entonces en Londres-en las cuales mi hermano aprovechó la oportunidad de ir instruyéndole e infiltrándole poco a poco en la doctrina católica a mi hijo, de un modo tan sutil que Miguel fue paulatinamente amando a la Iglesia que antes reprobaba y ya no se procuró de ocultar a su tío los progresos que en su tierno corazón hacia la nueva doctrina, confesión que aprovechó éste para acabar de cimentar en su sobrino la fe que empezaba a iluminar su inteligencia y a abrasar su corazón. Miguel no descubrió sus nuevas opiniones durante algún tiempo después de la muerte de su padre espiritual, quiero decir mi hermano.

«Habian transcurrido dos meses. «Un dia, de pronto, me dirigió Miguel una petición para mi increible: quería ser educado en un colegio católico. Ya supondréis la côlera que se apoderó de mi ánimo al escuchar semejante cosa; Le dije que si desgraciadamente el Rey (1) había emancipado a los papistas no habían llegado las cosas hasta el punto de que los padres protestantes ponían a sus hijos bajo la tutela de los católicos. Que no quería volver a oir la menor alusión a este asunto sinó deseaba provocar mi enojo. Díjele también que debia ponerse a leer el pasaje tal de la Biblia y recitarmelo luego. Que esta lectura desvanecería las tinieblas de su mente y le volverian a la verdad.

«Me contestó que era imposible acceder a esto porque su religión se lo prohibía.

Quise, a pesar de mi enojo, tratarlo por bien y ha-

ciendo más dulce mi voz: - Miguel-le dije;-no busco tu mal. No os parece

(1) Jorge IV dió en efecto la emancipación a los católicos.

-Nota del Correo Nacional.

una intransigencia leer solamente lo católico y no leer lo que se dice en contra de lo católico? Si no lo haces así conocerás una opinión, nada más, pero no podrás compararla con otra porque no la copoces. Lee pues la Biblia protestante y después me dirás lo que piensas de una y otra fe.

-«Me es imposible acceder a eso-me contestó el nino con entereza, -Antes hubiera podido leer ese libro por que creia de buena fe en su santidad, sin embargo, ahora sólo concedo esa prerrogativa a la Biblia Católica y nodebo leer ese libro que me decis.

- Pero, ¿no os parece una inconsecuencia no leer lo que dice el contrario y si solo lo de uno?

«-¡Oh, de ningún mode! Como estoy tan firmemente convencido de la veracinad del catolicismo, la inconsecuencia seria poner en peligro mi fe con la lectura de obras peligrosas y que mi religión prohibe. Cuando se tiene la luz no es necesario buscar las tinieblas para que la apaguen y se tenga la certidumbre que era aquella verdadera luz.

«-- Estás imbuido del fanatismo papista!-le grité golpeándole en el hombro-jy vive Dios que he de quitarte esas ideas de la cabeza! Te prohibe terminantemente leer cualquier obra católica y mañana me sabrás esta lección. Por ahora, en castigo de vuestra rebelión a la autoridad paterna y por haber seguido ideas sin consultar antes con el consejo paternal, permaneceréis esta noche en la buhardilla y alli continuarcis a pan y agua hasta tanto no abjurêis esas ideas. Os prevengo de que mañana vendrá el Rev. Murdieson, hombre de vasta erudicción, . mucha ciencia y mayor virtud a quien expondréis el estado tenebroso de vuestro espíritu para que él os aconseje y os dé luz.

- ciDios os ilumine! ¡Buenas noches!

«Así dije y le dejé encerrado en el cuarto obscuro olvidando que éste tenía una ventanuela que daba a uno de los tejados del castillo y que dentro había un rollo de cuerda.

«Cuando a la mañana siguiente subimos el Rev. Murdieson y yo a la buharda nos quedamos sorprendidos al

Viene de la segunda página

medio de la prensa. Como el Papa a aquella sazón fue impulsado por noticias recibidas de México de un nuevo atropello contra la Iglesia y cemo el fué informado de haber declarado que los mexicanos, ambos cleros y seglares han desplegado fortaleza y fe de heroica clase, fue este asunto electo para su recurso o súplica. Este mensaje es uno de los muy pocos exclusivos pensamientos concernientes con la política del Vaticano, expedido por el Santo Visionario (Haly See) a la prensa, excepto por medio de los conductos usuales conectados con su trabajo eclesiástico o diplomático."

Nota: Este Mr. Michael Williams es Editor de "The Commonweal", revista católica semanal; visitó Roma por 2 meses y obtuvo de El especial audiencia privada en que trató de estos asuntos.

Ahora nosotros decimos: ¡No está su Santidad plenamente justifieado al hacer ante el mundo civilizado y los Gobiernos de hoy del siglo XX que llaman de las luces, ese clamor o súplica para detener la barbara matanza de ese terrible hombre de México que ya supera en iniquidad a Nerón, Caligula, Dominiciano y otros que figuraron en sus maldades cuando

el mundo estaba oscuro, casi incivilizado; pero hoy, ¿puede tolerarse por los demás Gobiernos tanto salvajismo, pues no son perros los que en número que ya no se conoce está ese hombre ultimando casi por placer. ¿Donde están en el mundo hombres de la talla y condiciones humanitarias como John D. Rockefeller, Georges Clemen cceau, Elim Root, Thomas A. Edison, Oliver Weudell Colmes, Chauncey M. Deperv, Ferdinaud Foch, Arthur James Balfour, George F. Baker, Paul Von Hindenburg, Donmergue, Jorge de Inglaterra, Alberto, Humberto Alfonso Primo Rivera y Mussolini que callan ante esa atrocidad? y aca, Chacón, Romero Bosque, Barahona, Díaz, Jiménez Machado, Chiari Ibáñez, Siles, Leguía, Ayala etc. etc. que ven impacibles el error de algunos escritores y otros que claman por la muerte de Sacco y Vanzetti y no por las innúmeras víctimas de la fiera mexicana?

Es preciso aceptar y confesar que el mundo en pleno siglo de civilización está patas arriba. ¿No hay valor? ¿acabose el carácter? Estamos convencidos que todos ellos lo adversan; pero de allí no se pasa.

Winthorst.

Funerales y entierro de don

Fidel García

La muerte de don Fidel García, quien durante más de 25 años venía siendo Jefe de los trabajadores del Cementerio Geneal, ha sido muy sentida en el ecindario, en donde siempre distrutó de simpatía y admiración For sus buenas cualidades de hombre pulcro, sincero y activo trabajador.

El entierro fué una demostración clara de dolor de parte de sus muchas amistades. La concurrencia fué numerosísima, y además del carruaje funebre, varios otros carros venían cargados de ofreudas florales.

ba la inscripción de la Junta de nesta para el adelanto de toda Caridad.

Junta, como el Lic. don Cleto González Víquez, don Manuel Antonio Quirós, don Manuel Avendaño y otros, vimos desfilar desde la Iglesia de la Merced, de donde salió el cadáver, hasta el Cementerio.

Ante la tumba de la familia García, don Adriano Arié pronunció el siguiente discurso: Señores:

Mientras una de las más grandes instituciones nacionales pierde a su empleado cumplido y fiel, la clase obrera, con la desaparición de don Fidel García ve eclipsarse un maestro de obra y de ejemplo.

Don Fidel García pertenece al obrerismo costarricense sano, que aun mantiene incontamina. das las costumbres de antaño.

A su idoneidad indiscutible como maestro albañil, unía el

conocimiento sano de su deber. Hoy hay muchos obreros que antes de empezar a trabajar pretenden ser maestros acabados, y tan solo de sus derechos saber hablar y discutir.

Sin pretenciones ni sin tanta; palabrerías inútiles, don Fide' García poseía la noción perfecta de cómo se ejecutan las obras a-quitectónicas en los diferentes estilos.

Hombre de una sola pieza y de un temple sin variaciones, sazonado al calor del trabajo desde su infancia, veía con desdén al Una hermosa guirnalda lleva- perezoso; y la vanidad, tan fuclase de oficios, estaba repudiada Varias personalidades de esa y sentenciada por él como el peor de los males entre los artesanos.

> Hombre sin vicios, ecuánime, económico, buen padre y buen vecino, dejó un recuerdo imborrable entre cuantos lo conocieron y trataron.

En su calidad de Jefe de los Cementerios, siempre lo vimos celosamente cuidar de los trabajos que aquí a diario se ejecutan. Sus consejos, emanados de una capacidad adquirida por experiencia y por práctica, no sólo eran útiles a los obreros de su dependencia, sino de suma ventaja para cuantos tenían que levantar aquí obras artísticas y delicadas.

Su larga y penosa enfermedad había reducido su físico a lo casi inconocible, y puede decirse que vivió más de lo que debía, por su propia fuerza de voluntad.

Fuerte hasta sus últimos momentos, y sin perder el conoci-

miento, llamaba a los suyos casi con la sonrisa en sus labios.

Don Fidel García deja un hondo vacío entre sus familiares, sus amigos y en nuestro barrio; pero su memoria será siempre grata, y por todas sus calidades de hombre meramente ejemplar, bien pueden sus hijos, al recordarlo, decir con orgullo:

«Venimos de un buen tronco!» He dicho.

Doloroso luto en la Colonia Italiana

En la madrugada de ayer dejó de existir don Ercole Canosa, uno de los miembros más prestigiado de la colonia italiana y en el comercio capitolino.

Muere don Ercole a edad avanzada, y deja numerosa y distinguida familia.

Su entierro no se verificará hasta el miércoles, habiendo si do embalsamado, el cadáver por propia disposición.

A todos sus familiares enviamos la más sincera expresión de condolencia.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Próxima fiesta en San Francisco de Paula

En ocasión de la fiesta del S. Niño Jesús de Praga, que será celebrada en San Francisco el domingo 11 del próximo mes de diciembre, se harán grandes rifas a beneficio del Kinder de los niños pobres. Es obra altamente humanitaria y patriótica ayudar al sostenimiento del referido Kinder, v ojalá tengan llos organizadores el éxito merecido.

Cuando necesite suel i blanca, sue la accitada para talabartería, vaque. tones, suela de cubiertas y para carzados venga a la Tenería San Fe ipe. Heredia.

Manuel Araya - Administrador.

Su curación fué como todas las que hace el "Bálsamodel Dr. Winton"

Hacia como 5 meses sufria de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. L'egué a tomar culmantes y antirr umáticos en dosis atarmantes sin obtener mas que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna fe. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

S M. F.

(Original a la orden de los interesados).

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Léties con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO FUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Boda Jiménez-Marín

Mañana a las 7 horas impartirá su bendición nupcial el Sr. y Sta: Josefina Ramírez. Cura de la parroquia de la Dolorosa Fray Angel Alvarez a los nes y Sta. Luz Valverde. jóvenes don Marco Tulio Jiménez y María Isabel Marín.

Serán apadrinados por las siguientes personas:

Lic. don Carlos María Jiménez doña y Angélica de Jiménez.

Lic. don Guillermo Mata y doña María Alfaro de Mata por sí y en representación de la Sta. Adelia Carranza Aguilar.

Lic. don José Albertazzi y doña Carlote de Albertazzi.

Lic. don Aifredo Saborío y doña Leila de Saborío.

Don Jacinto Xirinach y doña Lolita de Xirinach.

Lic. don Alberto Brenes Córdoba y Sta. Claudia Aguilar.

Lic. don Carlos Brenes

Don José María Zeledón Bre-

Lic. don Mario Flores Páez y Sta. Nelly Mata.

Dr. don Julio César Ovares y Sta. Aydeé Aguilar.

Don José Madriz y Sta. Zoraida Marín.

Renovamos nuestros mejores votos por la ventura de la simpática pareja que a partir del día de mañana unirá sus destinos con el indisoluble vínculo del matrimonio cristiano.

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

NOTAS SOCIALES

Natabicios

El domingo pasado celebraron el aniversario de su natalicio los estimables caballeros señores don Jorge Aragón R., don Carlos Volio Tinoco y don Manuel Luján.

Con tal motivo los felicitamos sinceramente.

Viajeros

=Próximamente partirá para Barranquilla la señorita Flora Ar

=Para Esparta salió el diputado don Moises Agnilar.

=De paseo en Santo Domingo estuvieron el domingo pasado los miembros de la Federación deportiva señores don Cipriano Güell, don Jorge Cardona, don Julio C. Solera, don José Pérez y don Salvador Borbón.

Enfermes

Ha continuado siendo de cuidado el estado de salud del Dr. don José Maria Soto.

-En la Clinica de Figueres fué operado ayer el estimable caballero don Tomás Guardia Tinoco por los doctores Castro Cervantes y Figueres.

-Hoy saldrá restablecida de esa Clínica la señorita Irma Gutiérrez. -Restablecido salió don José

Maria Martinez - Sigue mejor de su operación

don Benito Caldera. -Continúa mejorando don Cesareo Garcia.

- Doña Socorro de Retana ha ingresado a esa Clinica.

-En tratamiento médico se encuentra en esa misma Clínica do

na Luisa de Pia. -Mejor se eneuentra la senorita

Emilia González López. - Don Francisco Kepfer se en-

cuentra igualmente enfermo.

CORTE PLENA Sesión del lunes

-Se nombró al señor Víctor Ma- finamiento, se acordó informar desnuel Arroyo Cortés, primero de la terna de ley, para Prosecretario interino del Juzgado 1º. Civil de esta provincia.

-De la terna enviada se nombró al primero, señor Rafael Angel Solis Solis, para Prosecretario de la Alcaldía 1ª de este cantón, en vez del señor Pedro Loria Rivera, a quien se aceptó su renuncia; y en vez del señor Soís, como escribiente de esa oficina, se nombró al senor Pedro Herran Hernandez.

-Fué aprobado el nombramiento del señor Orlindo Olivares Rodríguez para el puesto de escribiente interino de la Alcaldía 3ª. de este cantón,

-Se declaró improcedente la queja del Lic. Manuel Isaac Uga'de contra el Juez Civil de Heredia, Lic. Manuel Antonio Cordero Zamora,

- En la solicitud de Adán Villalobos Conejo en que pide se le conmute en multa la pena de setenta y cinco días de arresto que le fué impuesta, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

-Asimismo sa dispuso informar favorablemente en la petición de Ma nuel Cambrenero Garita en que solicita nueva liquidación de su pena.

-Tomada en consideración la solicitud de Serafín Vargas Sáuchez en que pide cambio del lugar de confavorablemente.

-Se dispuso informar desfavorablemente en la solicitud de José Aristides Gómez Jaime en que pide extrañamiento del resto de la pena que se le impuso.

- Vista la solicitud de Esteban Guillén Gómez en que pide indulto y subsidiariamente conmutación en confinamiento de la pena de seis meses de prisión a que fué condenado, se dispuso informar en sentido desfavorable por no estar el reo a derecho.

-Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Manuel Echeverria Aguilar para conocer, en la Sala 1ª. de Apelaciones, del juicio ordinario de Federico Sobrado Carrera contra Antonio Alvarado Ruiz, en substitución del Magistrado Lic. Gerardo Guzmán Quirós.

Conclusia

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la linea del tranvia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA